

VISITAS GUIADAS

OCTUBRE 2025



LUNES 6 DE OCTUBRE

TOUR ANTÓN MARTÍN Y TIRSO DE MOLINA

Te invitamos a descubrir una de las zonas más auténticas y sorprendentes de Madrid: los barrios de Tirso de Molina y Antón Martín. En este paseo guiado recorreremos calles cargadas de historia, memoria y vida, donde cada rincón esconde una historia que merece ser contada.

Comenzaremos en la plaza de Tirso de Molina, donde hablaremos del antiguo convento de la Merced y de cómo este espacio religioso se transformó con el paso de los siglos, dejando huella en el nombre y el alma del barrio. Seguiremos explorando rincones llenos de curiosidades y detalles ocultos, que te harán mirar el centro de Madrid con nuevos ojos.

Uno de los momentos más emotivos del recorrido será la parada dedicada a los Abogados de Atocha, un homenaje a su lucha, su compromiso con la justicia y su papel clave en la recuperación de la democracia en nuestro país. Muy cerca, entre murales y vida de barrio, rendiremos también tributo a Gloria Fuertes, la gran poeta de lo cotidiano, con un recuerdo especial a su obra, su voz y su legado.

A lo largo del tour, también nos adentraremos en el mercado de Antón Martín, hablaremos de la transformación del barrio, del arte urbano que lo decora, de las historias que no aparecen en las guías y de cómo la cultura popular sigue viva en sus calles.

Este tour es una invitación a caminar, recordar, descubrir y emocionarse con un Madrid distinto, castizo y comprometido.

- **Lugar de encuentro: 11.00 horas. Salida del metro Antón Martín, Frente a la Farmacia El Globo.**

VISITAS GUIADAS

OCTUBRE 2025



LUNES 13 DE OCTUBRE

MADRID, UNA DE ESPIAS.

Madrid siempre ha sido una ciudad de contrastes, de luz y vida, sí... pero también de sombras. A lo largo del siglo XX, la capital se convirtió en un tablero silencioso donde se movían espías, confidentes, diplomáticos y dobles agentes. Durante la Guerra Civil, la Segunda Guerra Mundial y la Guerra Fría, Madrid fue una ciudad vigilada y vigilante, donde lo que parecía rutinario escondía a menudo una trama secreta.

En este tour caminaremos por calles donde se cruzaron las miradas de la KGB, la Gestapo, el MI6 británico y los servicios de inteligencia franquistas. Visitaremos antiguos hoteles convertidos en centros de información, cafés que sirvieron de tapadera para contactos clandestinos, y edificios donde los muros escuchaban más de lo que hablaban.

Descubriremos la historia de Juan Pujol, alias Garbo, el espía doble que engañó a los nazis y ayudó al éxito del desembarco de Normandía... desde una habitación en el centro de Madrid. Conoceremos los movimientos de la OSS (la antecesora de la CIA), las redes de escape de antiguos nazis, y los rumores de reuniones secretas entre espías de bandos enfrentados, todos compartiendo la misma ciudad... y a veces el mismo bar.

“Madrid, una de espías” es un recorrido por la intriga, la sospecha y el silencio. Un viaje por el otro lado del espejo de una ciudad que fue, durante décadas, un discreto pero crucial epicentro del espionaje internacional.

- **Lugar de encuentro: 11.00 horas. Puerta de Museo Chicote. Gran Vía, 12 .**

VISITAS GUIADAS

OCTUBRE 2025



LUNES 20 DE OCTUBRE

CASAS, CASOS Y COSAS DE MADRID – SEGUNDA PARTE

Una masterclass para los que aún creen que Madrid guarda secretos entre sus esquinas.

Dicen que Madrid nunca se termina. Que por más veces que uno camine sus calles, siempre queda algo por descubrir. Una verja que nunca habías visto. Una inscripción escondida. Una casa que parece tener ojos. Un silencio en mitad del ruido.

Fue esa sensación la que nos llevó a comenzar este ciclo. Y tras una primera parada llena de historias sorprendentes, volvemos con la segunda parte de “Casas, Casos y Cosas de Madrid”, una masterclass que es, en realidad, una invitación a mirar la ciudad con otros ojos.

En esta nueva entrega, pasaremos —desde la palabra, desde la imaginación— por casas que esconden pasados imposibles, casos que estremecieron a generaciones, y cosas —sí, cosas— que parecen hablar, si uno sabe escuchar.

Un palacio que no figura en las guías. Un crimen olvidado que cambió una calle. Un objeto cotidiano que, en otro tiempo, fue símbolo de poder.

Cada detalle, cada sombra, cada grieta puede convertirse en el inicio de una historia. Y esta vez, te vamos a contar unas cuantas.

Porque Madrid está viva. Y nosotros seguimos empeñados en descifrar sus secretos.

Te esperamos para continuar este viaje inesperado por las memorias ocultas de la ciudad.

No traigas mapa. No hace falta.

Solo ven con ganas de dejarte llevar.

- **Lugar de encuentro: 11.00 horas. Espacio senior (Serrano 9. Planta baja).**

VISITAS GUIADAS

OCTUBRE 2025



Fundación
ICAMCortina



LUNES 27 DE OCTUBRE

SEGUNDA PARTE. MADRID 1808. UN DIA DE FURIA

Aquel día —el 2 de mayo— la ciudad despertó con un temblor distinto. No fue un terremoto, pero se sintió igual. Madrid rugía. Y en cada calle, cada plaza y cada balcón, algo se quebraba: la obediencia, el miedo, la resignación. Lo que vino después fue un estallido: de ira, de coraje, de sangre.

Lo comenzamos a contar. Recorrimos parte del escenario de ese día brutal, pero la lluvia, quiso imponer su propia historia. Tuvimos que detenernos. El tour quedó incompleto.

Ahora ha llegado el momento de retomar el hilo donde lo dejamos, de volver al Madrid que ardió de rabia, al de los fusiles, las barricadas improvisadas y los nombres propios que pasaron al mármol —y al olvido— en cuestión de horas.

En esta segunda parte del tour “2 de mayo de 1808: Un día de furia”, seguimos el rastro de la insurrección, paso a paso, esquina a esquina.

Te esperamos para cerrar este viaje. Y para que la lluvia no tenga la última palabra.

- **Lugar de encuentro: 11:00 horas. Puerta Apple Store, Puerta del Sol**

